

## BETANZOS: GRAVES IRREGULARIDADES EN EL GRUPO DE VIVIENDAS «BRIGANTIUM»

BETANZOS.— (De nuestro corresponsal, AYAN).

Don Emilio Buyo Espada, presidente de la Asociación de Vecinos de las Viviendas Sindicales «Grupo Brigantium», nos informa que no está de acuerdo con las anomalías que están surgiendo en dichas viviendas sindicales por los siguientes motivos: hay algunos inquilinos —dice el señor Buyo Espada— que están beneficiándose de dos viviendas sin corresponderles, por el procedimiento de dejar a un familiar la vivienda adjudicada y luego solicitar otra a su mismo nombre, cosa que se puede demostrar.

El presidente de la asociación de vecinos considera que esta postura es totalmente incorrecta y que así lo ha comunicado telegráficamente al jefe provincial de Asistencia Sociales, esperando que se tomen medidas contra estas actitudes.

Por otra parte, el señor Buyo Espada nos informa que el director provincial de la Obra Social del Hogar de La Coruña le comunicó que los defectos

que están apareciendo en el alcantarillado de dicho grupo serán arreglados por el Ayuntamiento de Betanzos, pero que hasta el momento no se han llevado a efecto estas reparaciones ya que los viales no están entregados a dicho Ayuntamiento.

El presidente de la asociación de vecinos informa igualmente de la situación en que se encuentran varios pisos, ya que —según dice— se puede comprobar que varios inquilinos de estas viviendas están empadronados en otros ayuntamientos y que llevan viviendo fuera del vecindario unos tres o cuatro años.

El señor Buyo España, espera que con esta información pública, puedan solucionarse todas estas anomalías que padecen los vecinos del mencionado grupo de viviendas sindicales.

### JIRA A LOS CANEIROS

El próximo martes, día 21, los asambleístas que inauguran hoy en La Coruña, la Exposición Filatélica Nacional, cele-

brarán una jornada festiva, efectuando una jira por aguas del río Mandeo, al Campo de los Caneiros. A su regreso, en las últimas horas de la tarde en la Plaza García Hermanos, tendrá lugar un festival, en el que intervendrán la Coral Polifónica de Betanzos, así como los grupos de Gaitas y Baile del Colegio Nacional Comarcal Mixto de Betanzos. La jornada culminará con la elevación de un globo de papel de grandes dimensiones.

### El director del Festival de Cine de La Coruña, invitado a la «Mostra» de Ischia (Italia)

El director del Festival Internacional de Cine de Humor «Ciudad de La Coruña», don Juan José Laredo Verdejo, y el presidente de ACICO, señor Vázquez de Sancho, asistirán en Ischia (Italia) a la Mostra de Cine Satírico y Cómico, atendiendo así a una invitación que ha recibido el señor Laredo Verdejo.

Asimismo los señores Laredo Verdejo y Vázquez de Sánchez, asistirán, igualmente invitados, a la Semana de Cine de Terror que se celebrará a primeros de octubre en Sitges.

### TURNO PARA PENSIONISTAS EN POLOP (ALICANTE)

Mutualidades Laborales convoca un turno para pensionistas de la Seguridad Social en Polop (Alicante), que se celebrará del 9 al 26 de noviembre próximo.

Para información y admisión de solicitudes, en el servicio provincial de Mutualidades de La Coruña, Fernando Macías, 18-1.º, y en las delegaciones de El Ferrol (General Franco, 1) y Santiago (República de El Salvador, 31-1.º). Las solicitudes deberán tener entrada en la Delegación antes del día 5 de octubre.

### Aceptada la renuncia de Manuel Castro-Rial como presidente del Patronato de la Universidad de Santiago

MADRID, 17.—El Boletín Oficial del Estado publicará mañana, entre otras disposiciones, una orden del Ministerio de Educación y Ciencia por la que se acepta la renuncia de don Manuel Castro-Rial Canosa como presidente del Patronato de la Universidad de Santiago de Compostela. —(CIFRA).

## Comunicado de la F.P.D. sobre el proyecto de reforma

★ Lo considera un paso positivo y clarificador, aunque empañado por el recelo y las cautelas

MADRID, 17.— A primera hora de la noche de hoy, don José María Gil Robles y Quiñones (presidente de Federación Popular Democrática) y otros miembros del Comité Federal mantuvieron una rueda de Prensa, en la que hicieron público un comunicado de seis folios, elaborado por el citado Comité, que se ha reunido en Madrid para tratar de la situación política y coordinar los planes de trabajo de la Federación con los de los partidos que la integran.

Estudiados el proyecto de reforma política, el mensaje del Presidente Suárez y el conjunto de datos que se deducen de los contactos por varios ministros con dirigentes de partidos (entre ellos el señor Gil Robles), el Comité Federal de F.P.D. estima que todo ello supone el reconocimiento explícito de que sólo unas Cortes elegidas por sufragio universal, directo y secreto de todos los españoles, pueden llevar a cabo el imprescindible proceso constituyente. «Ha lle-

gado así el Gobierno —añade el comunicado—, con demora que ha acentuado el deterioro de la situación, económica y social, al terreno de Cortes con el pasado, que la oposición ha venido manteniendo».

Señala a continuación que ese paso positivo y clarificador se ve, sin embargo, empañado por el recelo que impregna el articulado del proyecto respecto a los resultados a que puedan conducir las elecciones y las cautelas que contiene frente a la libre expresión de la soberanía del pueblo: el mantenimiento del Consejo del Reino con facultades soberanas, y el no encomendar la reforma a una asamblea constituyente única.

### MEDIDAS DE URGENTE ADAPTACION

Señala el comunicado de F.P.D. que, para que el proyecto del Gobierno pudiese constituir una vía hacia la democracia, sería imprescindible que la vida política se normalizase mediante la adopción urgente de unas medidas ya anunciadas:

—Desaparición de las restricciones a los derechos de la persona.

—Unidad jurisdiccional y una más amplia amnistía, con supresión de los preceptos que permiten la imposición de multas punitivas y el arresto sustitutorio.

Y para que el sistema electoral sea imparcial, F.P.D. indica como necesario y de posible realización:

—Actuación de todos los partidos y agrupaciones electorales, sin privilegios.

—Garantizar la igualdad de oportunidades respecto del uso de los medios de comunicación.

—Supresión del aparato político-administrativo del Movimiento.

—Subsanar las imperfecciones del censo electoral actualmente en formación.

—Sustitución del actual sistema de juntas del censo por otro en el que estén representados los partidos del sistema y de la oposición.

—Fiscalización de las decisiones gubernativas por un consejo de control (con representación paritaria) durante el período electoral, así como en la decisión de los recursos de impugnación sobre la validez de las actas.

—Una vez reunidas las nuevas Cortes, restablecimiento de la vigencia del reglamento que rigió el funcionamiento de la última asamblea elegida por sufragio universal.

Asimismo, el comunicado de F.P.D. alude a la responsabilidad histórica del Gobierno, a un necesario diálogo entre las fuerzas políticas de ambos bandos, a la grave situación de violencia por la que atraviesa el País Vasco, y a las reuniones, contactos y conversaciones multilaterales celebradas recientemente para la más efectiva coordinación de todos los esfuerzos de la oposición con el fin de llegar a unas elecciones en condiciones de libertad. — (EUROPA PRESS).

## La publicación del comunicado de Coordinación Democrática, aplazada hasta hoy

★ A petición del P.S.P., que tiene para refrendarlo un plazo que termina al mediodía

MADRID, 17.— Durante cuatro horas —de seis de la tarde a diez de la noche— se ha reunido hoy la Comisión Ejecutiva de Coordinación Democrática, que ha elaborado un documento de poco más de un folio de extensión sobre el proyecto de reforma constitucional anunciado por el Gobierno.

Los asistentes a la reunión —15 en total con derecho de voto— acordaron, a petición de los representantes del Partido Socialista Popular (Donato Fueyo y Juan Encinar), no dar a conocer hasta el mediodía de mañana dicho documento, que fue refrendado por todos los reunidos, excepto por los citados delegados del P.S.P., cuyo comité ejecutivo tiene de plazo hasta la indicada hora para pronunciarse sobre el mismo.

Según las fuentes consultadas por «Europa Press», el documento fue elaborado a partir de un proyecto que presentó el señor García Trevijano. El PSOE propuso algunos retoques a este texto, y con el borrador así modificado

los asistentes redactaron el comunicado definitivo.

En las mismas fuentes se añadió que el comunicado contempla alternativas explícitas sobre la soberanía del pueblo no incluidas, en opinión de los reunidos, en el proyecto de reforma del Gobierno, que es este sentido se juzga ampliamente restrictivo.

La Comisión Ejecutiva de Coordinación Democrática también ha acordado en su reunión de hoy dar a conocer un comunicado de adhesión con las fuerzas políticas vascas ante el día previsto como de acción por la amnistía, y otro ante la próxima apertura de las sesiones por la amnistía, y otro ante la próxima apertura de las sesiones de XXXI Asamblea General de la ONU, condenando los acuerdos de Madrid y en apoyo de la postura que matendrá el Frente Polisario. Ambos comunicados serán redactados por el Secretario de Coordinación Democrática y publicados en breve, quizá mañana mismo. — (EURPA PRESS).

†

EL SEÑOR

### Don Luciano de la Iglesia López

Falleció el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos, a los 75 años de edad

D. E. P.

Su esposa, doña María Candal Liñares; sus hijos, Manuel (ausente), Concepción, Jesús, Antonio y Manuela; hijos políticos, Manuel Candal, René Prego, Estrella López, Amelia Reimúndez y José Candal; hermanos políticos, nietos, bisnietos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN una oración por el eterno descanso de su alma. El acto de sepelio al cementerio de Encrobas-Loureiro, se efectuará a las SIETE de la tarde del día de hoy.

CASA MORTUORIA: ENCROBAS-LOUREIRO La Coruña, 18 de septiembre de 1976

(«Pompas Fúnebres, S. A.»)

†

LA SEÑORA

### DOÑA JOVITA GEADA PEREZ

Falleció en el día de ayer, a los 77 años de edad, confortada con los Auxilios Espirituales

D. E. P.

SU ESPOSO, ANTONIO LAGO LEAL; HERMANA, HIJOS Y DEMAS FAMILIA.

RUEGAN una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria al cementerio parroquial de Santa Rita de Jubia, hoy, a las CINCO de la tarde, y al funeral que se celebrará el próximo martes, día 21, a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa Rita de Jubia, por cuyos favores anticipan gracias.

Casa mortuoria: C/ Calvo Hermida, 8

Narón-Jubia, 18 de septiembre de 1976